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ATA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO RURAL 
SUSTENTÁVEL E SOLIDÁRIO – CMDRSS 

 
Data: 30/01/2020 
 
Horário: 10:00 horas 
 
Local: Avenida São João, 473 – 4º Andar - Galeria Olido 
 

Participantes:  

 

André Ruoppolo Biazoti (Instituto Kairós); Andrea Sendoda (SAA/CDRS); Cristina Abi 

Jabbour (SMDET/Cosan); Cyra Malta (SMSUB/DA); Débora Sahyun (EDR.SP/CDRS 

Domingos L. Pereira (Ligue os Pontos); Emerson Xavier de Souza (Agricultor Zona Sul) 

Glenn Makuta (COMUSAN); Janaina B. de Oliveira (SMDU/LOP); Luccas G.R.Longo 

(SVMA); Luis Henrique Marinho Meira (SMDET/Cosan); Luis Souza da Silva 

(Agricultor); Maria Alves da Silva (Agricultora Zona Norte - MST); Maria Clara Zuppardo 

(SMSUB/DA); Maria de Lourdes Duarte (Agricultora Zona Leste); Maria do Céu Macedo 

(Comusan); Maria Lucia Bellenzani (RAPPA); Patrícia Estevam (CDRS/SAA) 

Paulo Cesar Saraiva (SAA/CDRS – EDR SP); Raquel Rizzi (SFA-SP/MAPA); Rute 

Cremonini de Melo (SMDU/LOP); Sueli Rodrigues (Agricultor Zona Leste); Tatiane 

Aparecida Soares Johann (SMSUB/DA); Vanda Costa (Movimento de Agricultora 

Urbana Z. Oeste). 

 
 

Ao trigésimo dia do mês de janeiro de 2020 foi realizada a 1º reunião ordinária do ano 

de 2020 da nova gestão do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural Sustentável 

e Solidário – CMDRSS, Biênio 2019/2021. 

Iniciada a reunião o presidente do CMDRSS Luis Henrique Marinho Meira cumprimenta 

a todos os presentes, dá as boas-vindas aos novos conselheiros e expõe a pauta com 

os seguintes itens: Definição da agenda de reuniões de 2020; Retrospectiva das ações 

e da 1ª gestão do CMDRSS; Definição de tópicos importantes para o desenvolvimento 

do trabalho para o ano de 2020; Definição de titulares e suplentes para os cargos de 

Presidente e Secretário/a Executivo/a; Plano Municipal de Agroecologia e 
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Desenvolvimento Rural Sustentável e Solidário – PMADRSS; entrega dos certificados 

dos conselheiros que não estiveram presentes na cerimonia de posse; Informes. 

 

Seguindo os trabalhos é apresentada a proposta de calendário de reuniões para o ano 

de 2020. Algumas mudanças foram realizadas e a mesma ficou de ser enviada, por e-

mail, a todos os conselheiros. Passou-se então para o próximo tópico; Luis Henrique e 

André apresentaram uma retrospectiva das ações da 1º Gestão do CMDRSS. Após, no 

3º item do dia, falou-se sobre a definição dos tópicos importantes para o 

desenvolvimento do trabalho para os anos de 2020 e 2021. Foram elencados: revisão 

do Regimento Interno, revisão do decreto regulamentador, aprendizados do processo 

eleitoral e acompanhamento da implementação do Plano Municipal de Agroecologia e 

Desenvolvimento Rural Sustentável e Solidário (PMADRSS). O assunto seguinte foi o 

PMADRSS, e, foi informado por Cristina, que o conteúdo do texto da parte inicial foi 

revisado e que o processo de compras do serviço gráfico está adiantado aguardando a 

reserva orçamentária. Após, Maria Lúcia comentou que gostaria de uma pauta para a 

próxima reunião e que fará uma apresentação sobre a Rede de Agricultoras Periféricas 

Paulistanas e sugeriu também uma moção específica sobre o manejo arbóreo de 

espécies exóticas, proposta corroborada por Emerson. Comentou que os conselhos da 

região sul poderiam realizar suas reuniões no Parque das Nascentes e que poderiam 

ser criados 2 (dois) Grupos de Trabalhos (GT): 1) Manejo de Exóticas e Silvicultura, 2) 

Acompanhamento da elaboração das peças orçamentarias municipais (há 

representantes da CMSP) e ainda comentou sobre a importância dos cursos de 

formação para conselheiros. 

Após, D. Maria Alves da Silva comentou que o conselho não poderia ser esvaziado e 

que as reuniões poderiam ser descentralizadas além da importância de se investir na 

formação dos conselheiros. Destacou a relevância em se ter um trator / tobata para os 

agricultores da Zona Norte. Os conselheiros comentaram sobre a importância da 

apresentação ao CMDRSS das informações coletadas e produzidas pelo Projeto Ligue 

os Pontos (LOP). Domingos disse que seria muito importante a contratação ou 

alocação de mais dois engenheiros agrônomos na Zona Sul e um na Zona Leste (local 

onde as CAEs encontram-se) tendo em vista que o LOP pode chegar ao fim em 

Junho/20. Informou ainda que há uma negociação com a Secretaria de Agricultura e 
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Abastecimento do Estado para hospedar o Sistema de Assistência Técnica que está 

sendo desenvolvido no âmbito do LOP. Emerson, então sugeriu reuniões 

descentralizadas, comentou sobre a importância de se encaminhar o Pagamento por 

Serviços Ambientais (PSA) e o endereçamento do assunto sobre o corte de exóticas. 

Enfatizou que o agricultor precisa ser visto e que é uma situação complexa produzir e 

não escoar a produção. Sueli acrescentou que será um tempo de bastante aprendizado 

no CMDRSS. Luzia discorreu sobre a sua preocupação com os loteamentos irregulares 

na Zona Sul, problemas com o trator como falta de gasolina e peças quebradas e o 

corte de exemplares exóticos. Vanda, em seu comentário, disse que seria importante 

ter objetividade e pragmatismo nas reuniões. Luccas acrescentou que seria essencial 

que as reuniões ocorressem em pelo menos uma das macrorregiões da cidade (Leste, 

Oeste, Norte e Sul) e que os temas discutidos nas reuniões do CMDRSS poderiam ser 

compartilhados com os outros conselhos da cidade que tratam de assuntos afins. 

Salientou também sobre a necessidade de convidar os coordenadores dos planos 

ambientais mais relevantes da cidade para que aja integração da pauta com no 

CMDRSS. Andrea comentou que serão apresentados os resultados do trabalho da 

Rede de Agricultoras Periféricas Paulistanas do ano de 2019 e acrescentou que para 

gerar relevância para a reunião regional, quando estas acontecerem, que os temas 

discutidos sejam os problemas e demandas locais. Raquel acrescentou que gostaria de 

ter acesso ao material referente ao Plano Municipal de Agroecologia e 

Desenvolvimento Rural Sustentável e Solidário. Foi informado que o mesmo estava em 

fase final e de que poderia ser encontrado no link da audiência pública 

https://participe.gestaourbana.prefeitura.sp.gov.br/pmadrss 

André comentou que quando de uma proposta de um conselheiro, que esta viesse de 

forma concreta e organizada. Paulo Cesar discorreu sobre a necessidade de 

acompanhar a operacionalização do PRONAF junto ao Banco do Brasil e da 

necessidade de elaboração de moção de apoio à Cooperapas em relação a uma multa 

relativa ao chamamento da alimentação escolar. Foi anunciada a inauguração da 

Escola Municipal de Agroecologia com o Projeto Teia da Adesampa que se localiza 

dentro do Parque Nascentes do Ribeirão Colônia. Ainda comentou sobre a finalização 

do trabalho de levantamentos de dados do povo Guarani no âmbito do LOP. Em 

relação à definição de titulares e suplentes para os cargos de Presidente e Secretário/a 

https://participe.gestaourbana.prefeitura.sp.gov.br/pmadrss
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Executivo/a Luis Henrique Meira foi eleito por unanimidade Presidente da segunda 

gestão deste CMDRSS e Cristina Jabbour eleita por unanimidade Secretária Executiva 

do CMDRSS no biênio 2020/2021. Por fim foram entregues os certificados 

remanescentes. Expirado o horário da reunião os trabalhos foram finalizados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


